
За Пакт Мира
Недавно в столице нашей Родины — Москве 

состоялся пленум Советского Комитета защиты 
мира, который единодушно поддержал Обраще
ние Всемирного Совета Мира о заключении Пак
та Мира между пятью великими державами.

Советский Комитет защиты мира принял резо
люцию о проведении в СССР сбора подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира и призвал 
всех советских людей поставить свои подписи 
под этим Обращением. В резолюции отмечается, 
что это Обращение, выражающее волю и жела
ния миролюбивых народов всех стран, встречено 
горячим одобрением советских людей, кровно за
интересованных в прочном и длительном мире и 
готовых до конца отстаивать справедливое дело 
мнра и дружбы между народами.

(Проведение в Советской стране сбора подпи
сей под Обращением Всемирного Совета Мира — 
важнейшая политическая кампания, имеющая ог
ромное международное значение. Уже около 450 
миллионов человек во всех странах мира поста
вили свои подписи под этим Обращением. Голос 
советского народа — передового борца за мир во 
всем мире — явится новым вкладом в великое 
дело мира, новым ударом по поджигателям 
войны.

Советский народ един в своем стремлении уста
новить прочный мир и устранить угрозу новой 
войны. Советские люди, борющиеся за мир, об'- 
единяют свои усилия с усилиями народов других 
стран и поднимают свой голос в защиту мира и 
дружбы между народами.

Советским людям, Советской стране чужды ка
кие бы то ни было агрессивные замыслы в отно
шении других стран и народов. Партия Ленина- 
Сталина воспитывает граждан Советского Союза 
в духе пролетарского интернационализма, в духе 
уважения к правам всех народов — больших и 
малых.

Осуществляя волю советского народа к миру, 
правительство СССР последовательно проводит 
политику, направленную на укрепление мира, на 
ослабление напряженности международных от
ношений, на предотвращение угрозы новой войны. 
Убедительным доказательством миролюбия Со
ветского Союза является тот факт, что именно 
от правительства СССР исходило предложение о 
заключении Пакта Мира между пятью великими 
державами.

Всему миру известно, почему этот Пакт до сих 
пор не заключен. Правящие империалистические 
круги США, Англии, Франции и других агрессив
ных государств стремятся не к миру, а к войне. 
Они все более открыто готовят новые военные 
авантюры, усиливая гонку вооружений, возрож
дая германский империализм и японский милита
ризм, осуществляя открытую агрессию в Корее.

Сейчас по всей нашей стране проходят митнн- 
I и и беседы, посвященные резолюции Советского 
Комитета защиты мнра. Такие беседы проводят
ся и в общежитиях, на кафедрах, в академиче
ских группах нашего института. С чувством глу
бокого удовлетворения встретив этот новый ис
торический документ, политехники вместе со 
всем советским народом заявляют:

— Мы все, как один, подпишемся под Обра
щением. Мы — за мир! Дело мира непобедимо!

Ставя свои подписи под Обращением Всемир
ного Совета Мира, советские патриоты еще раз 
подтвердят свою готовность всеми силами от
стаивать дело мира и безопасности народов.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган парткома, дирекции, 
Л внмнградского политехнического

профкома, комитета ВЛКСМ
института имени М. И. Калинина
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Мир будет сохранен!
★

Могучий голос Воля народов
Великий Сталлы сказал: «Мир будет Народы нашей страны горячо одобряют 

сохранен и упрочен, -если народы возьмут решение пленума Советского Комитета за
дело сохранения мира в свои руки и % - щиты мира о проведении в СССР кааьпа- 
дут отстаивать его до конца». нии по сбору подписей под Обращением

Вещие слова! Народы б!ерут дело со- Всемирного Совета Мира о заключении 
хранения мира в свои руки. Ярким сви- 'Пакта Мира /между пятью великими дер- 
детельством этого служит Обращение 'Все- жалами. Нет никакого сомнения в том, 
мирного Совета Мира, 450 миллионов что каждый советский гражданин с го- 
людей доброй воли во всех странах товностыо' поставит свою подпись под 
света уже поставили под ним свои Обращением. Мир дорог всем нам. В нем 
подписи, продемонстрировав тем самым м ы  в и Д и м  залог успешного развития про-

ПервЬе дни
1 сентября аудитории, учебные кабинеты и ла* 

боратории нашего института вновь заполнили 
юноши ы девушки. Начался новый учебный год. 
Отдохнув во время летних каникул, студенты- 
политехники с новыми силами принялись за уче
бу, за овладение знаниями избранной ими специ
альности. В этом году порог нашего института 
перешагнул большой отряд новых студентов —■ 
первокурсников.

Новый учебный год в институте начался орга
низованно. С первых же дней учебы студенты- 

■ ■■ ■ •_ политехники повели решительную 
борьбу за высокую дисциплину и 
отличную успеваемость. Всякие 
случаи неявки на занятия, про
явления недисциплинированности 
находят суровое осуждение кол
лектива.

Вот что сообщают корреспон
дентские посты «Политехника» об 
итогах первых дней занятий.

свою несокрушимую волю к миру.
На днях начался сбор подписей под 

Обращением и в нашей стране. Не най
дется у нас ни одного человека, который 
не поставил бы своей подписи под этим 
историческим документом. Советские лю
ди знают, что такое война и поэтому со 
всей силой выступают за мир, во имя 
интересов всего передового, прогрессив
ного человечества.

Результат 
подготовки

Нынешний учебный год у сту
дентов (.металлургического фа
культета начался с большей, чем 
когда-либо в предыдущие годы, 

той  Обращением. Mirp дорог всем нам. В нем Организованностью и дисципли-
ной. Ни © одной из 11 групп пер
вого курса нет случаев неявкиизводительных сил нашей страны, все 

более успешно идущей вперед, к комму
низму.

Мы, советские ученые, искренне и убе
жденно дорожим миром. Вся наша работа 
направлена на овладение силами приро
ды, на более полное использование их 
для поднятия благосостояния родной 
страны. 'Наши усилия сосредоточены на 
содействии осуществлению великих ста
линских строек, которые помогут в кор- 

Нам, советским студентам, особенно до- не преобразовать природу целых областей
и краев нашей страны, помогут ей сде
лать новый широкий шаг по пути к ком
мунизму.

Слово мир начертано на знамени пар
тии Ленина— Сталина. Оно дорого и 
близко советскому народу, последователь
но и до конца отстаивающему дело мира тете было проведено специальное 
во всем мире. Отстоять, укрепить мир—  собрание.

рог мир. Мы готовимся стать 'специали
стами —  строителями светлого коммуни
стического общества. Мы хотим строить 
новые электростанции и города, заводы и 
фабрики, возводить лесозащитные поло
сы, превращать бесплодные пустыни в 
цветущие сады.

(Вот почему с таким огромным удовле-

студентов .на занятия без уважи
тельных причин. Первокурсники 
хорошо борются за высокую посе
щаемость.

Успех первых дней занятий — 
это результат большой предвари
тельной подготовки, которую про
делал факультет накануне нового 
учебного года. Работники фа
культета профессора П. Я- Агеев, 
А. С. Т ум ар ев, ассистенты тт. Ло
патки», Ложкин и другие перед 
началом занятий побывали в об
щежитиях, провели со студента
ми беседы. "Они рассказали юно
шам' и девушкам о том, как важ
но с первых же дней аккуратно 
посещать лекции и занятия.

С  первокурсниками на факуль-

творением  ̂мы встретили резолюцию Со- такова воля народов. Обор подписей под 
ветского Комитета защиты мира о сборе Обращением за заключение Пакта Мира 
подписей под Обращением за заключение между пятью великими державами —  это
Пакта Мира между пятью великими дер
жавами. На проходящих сейчас в труп
пах беседах студенты-политехники заяв
ляют, что они все, как один, поставят 
своп подписи под Обращением Всемирного 
Совета Мира, что отличной учебой вне
сут свой вклад в дело укрепления мира 
и дружбы между народами.

•Голос советских людей в защиту ми
ра —  могучий голос. Пароды доведут де
ло сохранения мира до конца.

Студент Н. ЯКОВЛЕВ, 
сталинский стипендиат

грозное предостережение поджигателям 
войны, это требование народов обеспечить 
мир во что бы то ни стало.

Мы все стоим за заключение Пакта 
Мира между пятью великими державами, 
за все то, что может предотвратить новую 
мировую бойню. Ученые-политехники вме
сте со всеми учеными нашей великой Со
ветской страны все, как один, подпишут
ся под Обращением 'Всемирного Совета 
Мира.

Профессор В. АРУТЮНОВ, 
лауреат Сталинской премии

П е р в о к у р с н и к и
□

К ИТОГАМ РАБОТЫ 
ПРИЕМНОЙ 
КОМИССИИ

На нынешний учебный год 
нашим институтом было полу
чено повышенное задание по 
приему студентов на первый 
курс. Особенно значительно 
был расширен контингент 
приема на. инженерно-строи
тельный факультет.

В соответствии с планом 
приема уже с весны этого го
да была развернута раз’яснн- 
тельная работа среди выпуск
ников средних школ. Она да
ла своп результаты. К 15 
июня приемной комиссией ин
ститута было получено более 
2000 запросов от юношей и 
девушек, оканчивающих сред
ние школы, что более чем в 
1,5 раза превышало прошло
годнее количество заявок. 
Наибольший приток заявле
ний был на металлургический, 
электромеханический, физико
механический и инженерно- 
строительный факультеты.

В результате большой рабо
ты, проведенной деканатами, 
приемной комиссией, пар
тийной и общественными ор
ганизациями института, к на
чалу вступительных экзаме-

около
пла

нов мы имели 
1000 заявлений сверх 
на приема. Перед приемной 
комиссией стояла задача —  
не только отобрать необходи
мое количество юношей и де
вушек для зачисления в наш 
институт, но и дать возмож
ность товарищам, не прошед
шим по конкурсу, поступить 
в другие высшие учебные за
ведения.

Хорошо провела вступи
тельные экзамены в институт 
приемная комиссия, возгла
вляемая профессором М. А. 
Кузьминым и доцентом И. И. 
Нарышкиным. Экзаминаторы 
выявили высокий уровень 
знаний выпускников средних 
школ, поступающих в наш 
институт, еще раз отметили, 
что советская средняя школа 
готовит достойное пополнение 
для вузов.

Достаточно’ сказать, что 
после проведения вступитель
ных экзаменов мы получили 
возможность укомплектовать 
1-й курс металлургического, 
физико-механического и элек
тромеханического факультетов 
в основном лицамп, сдавшими 
экзамены со средним баллом 
пе ниже 4. Юноши и девуш
ки, получившие средний балл 
от 4 до 3,8 и ниже, уже не

могли быть зачислены в наш 
институт.

Следует отметить, что наш 
институт может всегда пметь 
конкурс прп приеме новых 
студентов. Для этого надо 
только своевременно позабо
титься о проведении широкой 
раз’яснптельпой работы среди 
выпускников средних школ. 
Неплохо было бы, если бы 
факультеты и кафедры уже с 
осени установили тесный кон
такт со средними школами 
Ленинграда и ближних обла
стей.

Итак, приемная комиссия 
закопчила свою работу. Повые

сотни юношей и девушек вли
лись в славную семью поли
техников. Пожелаем нашим 
первокурсникам первых успе
хов в высшей школе, новых 
достижений на пути к овладе
нию высотами знаний.

Доцент М. ЗУБАНОВ 
* * *

14а снимке: в вестибюле 
главного здания. Слева напра
во —■ комсомольцы Г. Топор
ков, Т. Куликова и А. Рудомн- 
но, принятые на первый курс 
нашего института, — Г. То
порков и А. Рудомино — на 
энергомашиностроительный фа
культет и Т. Куликова — на 
физико - м ex ai i и ч ес к и й.

Высокая дисциплина
Организованно начался 'учебный 

год у студентов первого курса 
механико - машиностроительного 
факультета. С первых же дней 
юноши и дев'ушкн показывают 
высок у ю дисц ипл и н ироваяность 
при явке на занятия. Неявок на 
лекции без уважительных причин 
у первокурсников этого факуль
тета нет.

Дружно, как один, явились 
первокурсники на одно из первых 
занятий по начертательной 'гео
метрии. Они с огромным внима
нием слушали лекцию старшего 
преподавателя Н. С. (Меньшикова, 
рассказавшего юношам и девуш
кам об этом важном! предмете, 
который предстоит им изучать в 
вузе.

Уже сейчас можно отметить 
ряд групп, где с первых же дней 
образцово повели борьбу эа вы
сокую учебную дисциплину. 
Это — группы №  142 (староста 
А. Плеханов), 145 (староста 
Ю. Климов), 146 (староста М. Оси
пенко), 147 (староста И. Лобов). 
Здесь нет ни одного случая неяв
ки на занятия.

З а л о г  у с п е х а
В этом году я окончил среднюю 

школу и твердо решил, что буду 
учиться в Политехническом ин
ституте имени !М. И. Калинина.

Готовясь летом к  вступитель
ным экзаменам, я старался сдать 
их успешно. Меня зачислили на 
фиэико -мехаи и ческ и й ф акульт ет. 
В  первый же день занятий декан 
факультета рассказал нам о спе
циальностях факультета, об осо
бенностях занятий в высшей 
школе.

Сейчас занятия идут полным 
ходом. И  уже в первые дни для 
нас, первокурсников, становится 
ясным, что только упорная, кро
потливая работа приведет к 
успеху.

Повседневно -заниматься, бо
роться за высокую дисциплину, 
за глубокие знания — вот девиз, 
который станет законом в нашей 
учебе.

Студент Ю. МИХАЙЛОВ



2 ПОЛИТЕХНИК

За высокую идейность, организованность, дисциплину!
На днях в нашем институте состоя

лось общее собрание профессорско-пре
подавательского состава, посвященное 
итогам прошедшего учебного года и 
задачам коллектива политехников в на
ступившем учебном году. С докладом 
по этому вопросу выступил директор 
института профессор А. Ф. Алабышев.

После доклада развернулись прения. 
В них приняли участие профессора 
П. Я. Агеев, Р. Р. Чугаев, доцент 
М. И. Пучков, профессор Т. А. Лебет 
дев. Выступавшие внесли ряд ценных 
предложений, направленных на даль
нейшее улучшение учебной работы в 
институте, на успешное проведение 
1951/52 учебного года.

Ниже мы публикуем ряд выступле
ний участников собрания.

Общ еинст ит ут ское собрание* профессорско-преподавательского состава

Итог большой 
работы

Вступительная часть доклада директора 
института профессора А. Ф. Алабышева 
была л освящена итогам прошлого учебно
го года. Он отметил, что истекший учеб
ный год проходил в нашем институте, как 
и в других высших учебных заведениях 
страны, под знаком (перестройки всей ра
боты в свете гениальных указаний това
рища Сталина, изложенных в его класси
ческом пруде «Марксизм и вопросы язы
кознания».

Проходившее в конце прошлого учебно
го года расширенное заседание Ученого 
совета института, посвященное годовщине 
опубликования нового "груда товарища 
Сталина, показало, что в постановке учеб
ной и научной работы в нашем институ
те за последний год произошли коренные 
изменения. Немало нового внесено в пре
подавание общественных дисциплин. Тру
ды И. В. Сталина оказали огромное влия
ние и на развитие всех других наук. У 
нас в институте чаще стали проводиться 
творческие научные дискуссии, теоретиче
ские собеседования, посвященные важней
шим вопросам марксистско-ленинской тео
рии, улучшилась методика преподавания.

'Все это заметно сказалось на учебной 
работе. Истекший год ознаменовался зна
чительными успехами в этом деле. Весен
няя экзаменационная сессия показала 
дальнейший рост знаний студентов как по 
общстехннческим, так и по специальным 
дисциплинам. Ответы студентов на экза
менах свидетельствовали о сознательном 
усвоении ими изучаемых предметов, о воз
росшей самостоятельности в учебе. Учеб
ный год закончился у нас с хорошими по
казателями: 94 процента — значительно 
выше, чем в предыдущие годы — такова 
абсолютная успеваемость студентов-поли
техников. Заметно возросло по институту 
также количество отличных и хороших 
отметок.

Вопросы, требующие 
разрешения

— Однако достнгit<y тые.успехи, — про
должал докладчик, — .ять начало рабо
ты по улучшению всей учебной и научной 
деятельности коллектива политехников в 
свете задач, вытекающих из гениального 
труда товарища Сталина «Марксизм и 
вопросы языкознания».

Нашему институту в нынешнем учебном 
году правительством поручены более круп
ные задания, чем в прошлом году. У нас 
значительно Возрос контингент приема в 
институт, резко увеличивается подготовка 
специалистов гидротехнических специаль
ностей на всех курсах инженерно-строи
тельного факультета. Вновь открыты 2,5-го- 
дичное отделение для -подготовки инжене
ров-гидротехников и вечернее отделение 
на энергомашиностроительном факультете.

Соответственно с новыми задачами ‘воз
росли и трудности, которые надо преодо
леть нашему коллективу. А эти трудности 
огромны. fBo-первых, материальная, учеб
ная и 'Жилищная базы института далеко 
не удовлетворяют тем требованиям, кото
рые пред’являются сейчас к ним. Для 
успешного разрешения этого вопроса со 
стороны дирекции принимается ряд прак
тических мер.

^Коллектив профессоров и преподавате- 
лей-политехников в целом крепкий, спло
ченный, работобпособный. Однако на ряде 
факультетов, в том. числе на инженерно
строительном, инженерно-экономическом, 
ф изико- механическом, энергома ш инострои - 
тельном испытывается недостаток в кад
рах опытных преподавателей. Следова
тельно, вторая наша задача, которая тре
бует немедленного разрешения, — это 
привлечение в ЛП И  высококвалифициро
ванных педагогических и научных кадров. 
Мы должны шире привлекать к работе в 
институте инженеров с предприятий.

Третья трудность, которую нам необхо
димо ликвидировать, это упорядочить ор
ганизационную работу всех звеньев инсти
тута. Здесь есть немало серьезных недо
статков. Отделы института и деканаты не 
всегда работают четко, согласованно, не 
везде по-настоящему чувствуется веду
щая роль кафедр и их_ руководителей в 
учебном и научном процессе.

Быть подлинными 
воспитателями 

молодежи
Затем тов. Алабышев говорит о задачах, 

стоящих перед профессорско-преподава
тельским составом института. Он отме
чает, что нашим ученым предстоит много 
поработать над вопросами о путях улуч
шения подготавливаемых кадров.

— Задача наших профессоров и препо
давателей состоит в том, — говорит он, — 
чтобы передать свои знания студентам, 
вырастить из них высококвалифицирован
ных советских специалистов, достойных 
строителей коммунизма. 'Профессора и 
преподаватели должны быть подлинными 
воспитателями молодежи в духе преданно
сти Советской Родине, партии, правитель
ству.

Следуя указаниям, вытекающим из ге
ниального Т1руда товарища Сталина 
«Марксизм и вопросы языкознания», надо 
повести систематическую борьбу за 
идейную направленность преподавания, за 
партийность в изложении той или иной 
дисциплины. Должна быть об’явлена ре
шительная борьба против идеализма и 
буржуазного об’ективизма, за приоритет 
отечественной науки.

Однако, чтобы с честью справиться с 
этой большой и ответственной задачей, 
каждый профессор, преподаватель обязан 
непрерывно работать над собой. Эта ра
бота должна итти, прежде всего, по линии 
систематического повышения своего идей
но-политического уровня. Надо упорно, 
творчески изучать теорию и историю 
марксизма-ленинизма.

© прошлом учебном году в этом отно
шении в институте были достигнуты неко
торые успехи. Большинство профессоров 
и преподавателей успешно работало над 
повышением своего идейно-политического 
уровня. Надо, чтобы в нынешнем году эта 
работа приняла еще более широкий раз
мах. Одним из методов успешного овладе
ния марксистско-ленинской теорией могут 
служить занятия в Вечернем 'университете 
марксизма-ленинизма. Однако этот метод 
еще не нашел в институте широкого рас
пространения. Достаточно сказать, что на 
нынешний учебный год слушателям Вечер

него университета марксизма-ленинизма 
записались только 3 профессора.

Не .менее важным методом работы над 
собой является также повышение своей на
учной и технической квалификации, актив
ное участие в творческом содружестве с 
промышленностью. В  организации всей 
идеологической, воспитательной, учебной и 
методической работы профессорско-препо
давательского состава должна быть прояв
лена ведущая роль со стороны руководи
телей кафедр • как социально-экономиче
ских дисциплин, так и технических.

На уровень новых 
требований

Тов. Алабышев останавливает внимание 
собравшихся на новом Положении о кур
совых экзаменах и зачетах, утвержденном 
министром высшего образования.

Первый пункт нового Положения ука
зывает, что «единственным критерием ус
певаемости студентов высших учебных за

ведений является сдача экзаменов и заче
тов в установленные сроки». Количество 
зачетов и экзаменов, сдаваемых студента
ми, строго ограничивается учебным пла
ном, и никакие дополнительные проверки 
знаний студентов не разрешаются.

Очень важным, пожалуй, основным, ус
ловием правильной организации и успеш
ного проведения экзаменов является пункт, 
указывающий на то, что «студенты допу
скаются к экзаменационной сессии при ус
ловии сдачи всех зачетов, установленных 
учебным планом на данный 'семестр». 
Раньше условием допуска к экзамену бы
ло наличие зачета только по данной дис
циплине. Это приводило к тому, что мно
гие зачеты сдавались во время сессии, что 
увеличивало нагрузку студентов, вносило 
элементы дезорганизованное™.

С самого начала учебного года студент 
обязан знать, что все зачеты должны быть 
получены им до экзаменационной, сессии 
и в соответствии с этим планомерно орга
низовать свою учебную работу. При орга
низации экзаменов должны быть учтены 
и другие существенные изменения, внесен
ные новым Положением. Прежде всего, 
устраняется досрочная сдача экзаменов, 
потому что во многих случаях это нару
шало планомерность работы как студен
тов, так и преподавателей. Зачеты по ос
новам марксизма-ленинизма и политиче
ской экономии с 1951/52 учебного года не 

'вносятся в расписание экзаменационной 
сессии. Они будут производиться до сес
сии, в соответствии с установившимися 
требованиями* с учетом работы студентов 
в семинарах по этим дисциплинам.

Очень существенным является указание 
о том, что зачеты по практическим и ла
бораторным работам принимаются после 
того, как данный курс или соответствую
щая часть курса прослушана студентами 
полностью, «но не позднее недели, пред
шествующей началу экзаменационной 
сессии».

'Важное значение имеют те параграфы, 
где̂  указывается, что «студент, получив
ший на сессии не более двух неудовлетво
рительных отметок, допускается к повтор
ной сдаче экзаменов в первые две недели 
следующего за сессией семестра». Только 
гпри наличии особо уважительных причин 
директору предоставляется право разре
шать пересдачу одного экзамена при 
неудовлетворительной оценке в период 
экзаменационной сессии.

Нет сомнения, что наш многотысячный 
сплоченный коллектив политехников с че
стью справится с возложенными на него 
задачами. Шире и глубже используя ука
зания, вытекающие из труда товарища 
Сталина «Марксизм и вопросы языкозна
ния», развивая творческие дискуссии, до
биваясь, чтобы метод свободного обсужде
ния научных проблем на основе критики и 
самокритики стал основным в работе уче
ных советов, факультетских совещаний, 
кафедр, — наш институт внесет свой до
стойный вклад в дело подготовки высоко
квалифицированных, всесторонне разви
тых инженеров, подлинных строителей 
коммунизма.

Больше творчества, 
вдохновения в работе

Выступивший в прениях профессор П. Я. 
Агеев рассказал о некоторых успехах, кото* 
рых добился в своей работе коллектив ме* 
таллургического факультета. В прошлом 
учебном году повысились количественные № 
качественные показатели успеваемости сту
дентов, улучшилась методика преподавания 
ряда дисциплин.

Это — прямой результат упорной работы 
профессорско-преподавательского состава 
факультета над повышением своего идейно- 
политического уровня. Работники кафедр

успешно изучают гениальный труд 
И. В. Сталина «Марксизм и вопросы язы
кознания». Марксистский диалектический 
метод находит все более плодотворное при
менение и в преподавании специальных 
предметов. Заслушаны доклады ряда уче
ных о том, как они перестраивают курсы 
своих дисциплин в свете сталинского уче
ния о языке.

— Но то, что проделано нами, лишь на
чало работы, — говорит тов. Агеев. — Он 
рассказывает далее о планах работы фа
культета на нынешний учебный год. Уче
ные-металлурги будут продолжать работу 
над трудами классиков марксизма-лениниз
ма. 17 работников кафедр поступают слу
шателями в Университет марксизма-лени
низма, остальные будут изучать теорию 
большевизма самостоятельно.

На факультете, кроме того, будут пере
смотрены все учебные планы, усилена мето
дическая работа, намечены регулярное про
ведение дискуссий по различным вопросам 
пауки, критика учебников и учебных посо
бий, подготавливаемых учеными факульте
та; металлурги будут еще активнее уча
ствовать в творческом содружестве с пред
приятиями. Во всю эту работу металлурги 
постараются внести как можно больше 
«огонька», творчества, вдохновения.

За четкость, 
организованность, 

дисциплину
Декан инженерно-строительного факуль

тета профессор Р. Р. Чугаев отметил в 
своем выступлении, что наступивший учеб
ный год для этого факультета оеобенно 
труден. В  семью студентов-строителей вли
лись новые сотни юношей и девушек, в 1,5 
раза должен возрасти штат профессорско- 
преподавательского состава, сокращается 
срок обучения на факультете.

— Чтобы справиться с этими трудностя
ми, — говорит тов. Чугаев, — необходимо 
одно условие, а именно — четкость и орга
низованность в работе. Надо сказать, что 
до последнего времени у нас в институте 
нет этой четкости, по целому ряду вопросов 
не внесено ясности — кто за что отвечает 
полностью и до конца. Нет тесного контак
та в работе учебного отдела, деканатов, 
что нередко порождает неразбериху в учеб
ном процессе.

Интересным было выступление доцента 
М. И. Пучкова. Он рассказал о тех меро
приятиях, которые будут проводиться в ны
нешнем учебном году кафедрой основ мар
ксизма-ленинизма для дальнейшего повы
шения идейного содержания лекций и семи
нарских занятий. Работники кафедры будут 
широко практиковать дискуссии не только 
по основным научным вопросам, но и по 
учебным программам, методике преподава
ния и т. д.

На кафедре, кроме того, будет более ши
роко использован такой метод улучшения 
идейного содержания преподавания, как 
предварительное обсуждение лекций того 
или иного преподавателя, систематическое 
стенографирование лекций и семинарских 
занятий, взанмопосещение преподавателя
ми лекций и занятий с целью обмена опы
том работы и взаимного контроля, а также 
регулярное проведение тематических экс
курсий по изучаемым курсам.

Все это позволит повысить идейное содер
жание учебного процесса, его организован
ность и поможет с честью выполнить зада
чи, стоящие перед институтом в деле под
готовки высокоидейных, всесторонне разви
тых инженеров.

Мы строим
В Австралии, в Малайе, на Памире, 

В Канаде, Индии, на Огненной земле 
Свет звезд кремлевских говорит

о мире.
Под этим светом места нет войне.
И кто бы ни был он—рабочий

Балтиморы, 
Вьетнамский партизан, испанец 

или грек —
С надеждою на Кремль

он устремляет взоры,
Где самый мудрый в мире человек.
Тот самый, что зажег

кремлевские рубины,
Кто проложил победный путь 

вперед,
О ком народ сложил сказанья

и былины.
Чье имя в сердце каждого живет.
То имя носят планы, города, заводы,

коммунизм
Маршруты, по которым к счастью

мы идем,
И полные борьбы, труда и песен

годы
Эпохой сталинской мы с гордостью

зовем.
Жизнь наша с каждым днем светлей

и краше.
Нам ярко светит солнце в небесах.
И мы читаем будущее наше 
В простых и мудрых сталинских

глазах.
Мы строим Коммунизм. Пути иного

нету.
Его своим трудом Построит наш

_  народ.
Мы люди мира, мы стремимся

к свету.
Вперед, к вершинам счастья

Сталин нас ведет.
Т. ХРАМЦОВА

Е  СВЕДЕНИЮ
студентов, профессоров, 

преподавателей, рабочих и 
служащих института
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